

Fecha: 08-01-2026  
 Medio: El Pinguino  
 Supl.: El Pinguino  
 Tipo: Noticia general  
 Título: El buque ARC "Simón Bolívar" de Colombia llega a Punta Arenas

Pág.: 15  
 Cm2: 324,9

Tiraje: 5.200  
 Lectoría: 15.600  
 Favorabilidad:  No Definida

XII Expedición Antártica

# El buque ARC "Simón Bolívar" de Colombia llega a Punta Arenas

● La ciudadanía podrá visitar la embarcación y conocer los proyectos sobre cambio climático y cartografía náutica durante tres jornadas.

**Texia Padilla**  
 tpadilla@elpinguino.com

**EP PÁGINA WEB**

**E**n un hito para la cooperación científica regional, el Buque de Investigación Científica Marina ARC "Simón Bolívar" arribó este miércoles 7 de enero al puerto de Punta Arenas. El navío llega a aguas chilenas como parte de la XII Expedición Antártica Colombiana, una misión de 123 días que busca profundizar el conocimiento sobre el cambio climático y la seguridad marítima global.

El ARC "Simón Bolívar" representa el mayor logro de la industria naval colombiana

(Cotecmar). Bajo el mando del capitán de Navío Carlos Andrés Torres Caraballo, la expedición desarrolla una agenda de alto nivel científico que incluye el estudio de la sostenibilidad en ambientes extremos y la medición del calor oceánico.

Uno de los pilares de la misión es el proyecto Iceman, centrado en la actualización de cartografía náutica y el análisis de parámetros atmosféricos, fundamentales para la navegación segura en las complejas aguas del sur.

"Esta travesía de más de 23.000 kilómetros reafirma a Colombia como una nación con vocación científica y compromiso activo en la protección de los ecosistemas globales",

destacaron las autoridades de la expedición.

## Invitación a la comunidad

Con el fin de estrechar lazos con la comunidad local, el embajador de Colombia en Chile, Sebastián Guanumen Parra, junto al comandante del buque y el agregado naval, invitan a los habitantes y turistas de Punta Arenas a recorrer la embarcación.

Los interesados podrán conocer las instalaciones y los laboratorios donde se gesta la ciencia colombiana en los siguientes horarios:

Jueves 8 de enero: 14:00 a 18:00 horas.

Viernes 9 de enero: 09:00 a 18:00 horas.

Sábado 10 de enero: 08:00 a 12:00 horas.



**¡Una nueva travesía científica comienza!**

**La unidad, construida íntegramente en Colombia, es la plataforma de investigación científica más avanzada del país caribeño.**

Esta expedición se alinea con el Plan Nacional de Desarrollo de Colombia, que posiciona al país como una "Potencia mundial de la vida". La presencia del buque en Chile es el resultado de un esfuerzo interinstitucional liderado por el Programa Antártico Colombiano, la

Armada Nacional y diversos ministerios, consolidando a la Antártica como un escenario de paz y ciencia para el beneficio de la humanidad.